las siguientes palabras del Decreto sobre la heroicidad de sus virtudes: «Este mensaje de santificación en v desde las realidades terrenas se muestra providencialmente actual en la situación espiritual de nuestra época, tan solícita en la exaltación de los valores humanos, pero tan proclive también a ceder a una visión inmanentista que entiende el mundo como separado de Dios. Además, al invitar al cristiano a la búsqueda de la unión con Dios a través del trabajo —tarea y dignidad perenne del hombre en la tierra— la actualidad de este mensaje está destinada a perdurar, por encima de los cambios de los tiempos y de las situaciones históricas, como fuente inagotable de luz espiritual».

La eficacia pastoral de este mensaje se deduce no sólo del panorama de las iniciativas apostólicas promovidas en todo el mundo por los fieles de la Prelatura del Opus Dei, sino también del florecimiento de vocaciones sacerdotales al servicio de este carisma. Como es sabido, los sacerdotes que constituyen el presbiterio de la Prelatura provienen de los fieles laicos que forman parte de ella. Durante la vida del Beato Josemaría recibieron la ordenación sacerdotal varios centenares de profesionales a los que él llamó y orientó a las órdenes sagradas. Precisamente hoy, en el 75º aniversario de su ordenación sacerdotal, un grupo de fieles de la Prelatura llega al sacerdocio ministerial en la Basílica de San Eugenio en Valle Giulia, testimoniando de este modo, de manera discreta pero tangible, el alcance eclesial de aquellos lejanos barruntos, recibidos y puestos en práctica con fidelidad.

Nuevas ediciones de las obras del Beato Josemaría

Primera edición eslovaca de Forja en la editorial «Spolku svätého Vojtecha» de Trnava (Eslovaquia). Tirada: 1.500 ejemplares.

Keresztút, primera edición húngara de Via Crucis, en la editorial «Szent István Társulat» de Budapest, con una tirada de 1.000 ejemplares.

«Sventasis Rozinis», primera edición publicada en Lituania de Santo Rosario —Editorial: «Vaga». Tirada: 2.000 ejemplares—.

Edición italiana de *Camino* por la editorial Mondadori, en la serie Oscar Mondadori. Tirada: 2.000 ejemplares.

Muih Gwai Ging es Santo Rosario en caracteres chinos clásicos. Editado por Spring Publications en Hong Kong. Tirada: 1.000 ejemplares.

Libro de Mons. Javier Echevarría

Memoria del Beato Josemaría Escrivá, de Mons. Javier Echevarría, Ediciones Rialp, Madrid 2000, 357 págs.

El actual Prelado del Opus Dei, S.E.R. Mons. Javier Echevarría, tuvo una relación muy directa con el Fundador desde 1950 hasta el mismo día de su fallecimiento, el 26 de junio de 1975. Mons. Javier Echevarría ha contado con la colaboración de Salvador Bernal para verter sus recuerdos personales con el estilo ágil de la entrevista. Bernal ha sido autor, entre otros libros, de Apuntes sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de Recuerdo de Álvaro del Portillo.

El libro consta de cuatro capítulos. El primero, Un sacerdote que amó al mundo, está centrado en la lucha del Beato Josemaría Escrivá para corresponder a la gracia de Dios. Mons. Echevarría describe cómo se exigía, por amor a Dios, para identificarse con Cristo y ser dócil a la acción del Espíritu Santo en lo difícil y en lo llevadero, en las tareas importantes y en las que parecen no serlo, sin dejar de pedir perdón al Señor por lo que consideraba omisiones o descuidos. Describe su actitud ante el cansancio y en el trabajo, ante el dolor y la alegría, las oscuridades y los deslumbramientos. Un epígrafe se dedica a las enfermedades que padeció a lo largo de su vida, que él recibía como «caricias de Dios». Se refiere también a las intensas contrariedades que sufrió, sobre todo, desde la fundación del Opus Dei.

El capítulo segundo, Una personalidad atrayente, reúne un conjunto de recuerdos sobre el modo de ser del Beato Josemaría: su carácter decidido, su gran corazón, el afán por sembrar paz y alegría, el modo de armonizar la comprensión con la exigencia, su amor por la justicia y su continua defensa de la dignidad y libertad de la persona.

A partir de un verso de San Juan de la Cruz muy familiar al Fundador del Opus Dei, Le di a la caza alcance, el capítulo tercero se ocupa más específicamente de su vida de oración. El núcleo central es el espíritu contemplativo en medio del mundo y de las actividades cotidianas. El sentido de la filiación divina, el trato con cada una de las tres Personas divinas a través de la unión con la Humanidad Santísima de Cristo, la devoción a Santa María y a San José... configuran la vida espiritual del Beato Josemaría, que tiene en el sacrificio de la Misa el centro y la raíz. Mons. Echevarría aporta múltiples detalles de cómo se preparaba antes de celebrar, de su acción de gracias o de su empeño por convertir todo el día en una Misa.

El último capítulo, Y como el Evangelio nueva, presenta algunos recuerdos que muestran el modo de vivir diversas virtudes cristianas. Se refiere a la doctrina sobre la «unidad de vida», predicada por el Beato Josemaría; a la misión recibida de Dios de abrir a los fieles de todas las condiciones sociales un camino de santificación en medio del mundo, a través del cumplimiento, con perfección y por amor a Dios, del trabajo profesional y de los deberes ordinarios del cristiano: al modo laical de vivir la laboriosidad, la humildad, la pobreza, la prudencia... enseñanzas que hoy día forman parte del patrimonio común de la Iglesia.

El libro de Mons. Javier Echevarría constituye una aportación de gran valor para profundizar en el ejemplo de santidad de Josemaría Escrivá de Balaguer, que la Iglesia ha propuesto a los fieles desde su elevación a los altares el 17 de mayo de 1992.